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肌肤瘙痒

体癣 牛皮癣

肌肤瘙痒、体癣、牛皮癣给人带
来不尽的烦恼，治疗皮肤病，拥有一
身健康的肌肤，享受美好人生，这是
每一位皮肤病患者梦寐以求的事。

陕西科学院研制生产的疗癣卡
西甫散组合具有清除碱性异常黏液
质、燥湿、止痒之功能，用于治疗肌
肤瘙痒、体癣、牛皮癣。

祛癣专线：400-800-8426 货到
付款

补肾壮阳填精

苍松牌强肾片由鹿茸、人参及
枸杞等14味中草药精制配伍而成，
具有补肾壮阳填精、益气扶正固本
的功效。

苍松牌强肾片，OTC国药准字
Z21021750，说明书明确其功效是：
补肾填精，益气壮阳，扶正固本，用
于肾虚所致的腰痛，遗精，阳痿，早
泄。

苍松牌强肾片，味味用真心，
片片见真爱。

强肾专线：400-800-8437

货到付款

全国皮肤疑难病防治

公益基金山东站启动

近日，“国际皮肤病诊疗新技
术推广大会暨全国皮肤疑难病防
治公益基金山东中研站启动仪式”
在中研皮肤病医院隆重举行。济南
中研皮肤病教授团陈爱茂教授，北
京协和医院、济南中研皮肤病医院
教授团李晓梅教授等专家出席了
大会。

大会通过国内外皮肤医学新
技术交流推广，搭建国内以及国际
化技术合作平台，利用全国优势医
疗资源，联合中华慈善总会、白求
恩基金会成立疑难皮肤病防治公
益基金，对山东各地疑难皮肤病患
者进行公益救助。全国皮肤疑难病
防治基金山东中研站，将重点为山
东城乡疑难皮肤病患者提供医疗
专项救助及全国专家会诊保障。

脑萎缩 帕金森

喜遇良方

头晕、健忘、失眠、说话不利
索、行为迟缓、手足震颤。中晚期则
痴呆，大小便失禁，瘫痪。脑萎缩病
位在脑，与肾、脾、心等脏器虚损，
气血精髓亏虚有着密切关系。强寿
益智康脑丸是以中医辨证施治原
则，精选五指毛桃、扶芳藤、牛大
力、千斤拔、红参、肉苁蓉等多味名
贵中药科学配伍，历经数年的研究
和临床病例追究观察，并结合现代
医学的先进科技，发明研究出来治
疗脑萎缩痴呆帕金森的中成药。

该药已荣获国家发明专利，专利
号：ZL200510004868X。发明专利摘要:

“本发明药物益智康脑丸具有补肾益
脾，健脑生髓功能，治疗脑萎缩、老年
痴呆等脑病，见效快，效果好！”获得
国 家 药 监 局 审 批 为 ( 国 药 准 字
Z20025059)药品。

益智康脑丸为纯中药制剂，上市
以来，已成为治疗脑萎缩、老年痴呆、
帕金森的理想药物。用后整个人焕然
一新，生活质量明显提高！

咨询热线：4006121301，地址：华
东大药房

再再话话《《茶茶经经》》

《茶经》中虽然没有南诏
嘉木普洱茶，但是这并不影响
我们从普洱茶学的角度去解
读它，本篇中我们从种养模式
与紫茶两个方面来探讨。

“阳崖阴林”

“阳崖”指向阳的坡地，
“阴林”应同“荫林”，遮阴的树
木。茶树生长需要日光，也喜
一定的遮阴度。同等条件下，
向阳的茶叶品质会好于背阴
的，有合理遮阴度的品质好于
太阳暴晒的。这从普洱市的景

迈、国庆，版纳州的易武、布
朗，临沧市的冰岛、昔归等云
南各地的古茶山即可得到验
证。

云南解放后种植的茶园
连片规模化发展，形成了把树
林清除、开台种植的现代茶园
模式，即台地茶。近年来，普
洱、版纳等茶叶主产区实施生
态茶园改造，在只有茶树的茶
园中重新种植适当的遮阴树，
逐渐恢复生态系统，有条件的
地方提倡稀疏生态留养，恢复
老祖宗的种养模式。

“紫者上 绿者次”

在云南众多的茶叶品种
中，“紫茶”一直有些纠葛不
清。紫茶是茶叶自然进化或人
类栽培茶叶的漫长过程中，受
地理环境、气候、阳光等诸多
因素的影响，引发茶叶基因突
变而成的变异品种。因茶叶中
花青素含量高于其他茶叶，茶
叶颜色呈现紫色，人们把这类

茶叶统称“紫芽”。花青素具有
抗氧化、抗辐射、增强免疫力、
预防心脑血管疾病等保健功
效，被称为“植物软黄金”，所
以说“紫者上”。

茶树传统上都是用茶籽
种植，稀少的紫芽茶种子零零
星星散落在不同茶山上。在云
南现存古茶园和上世纪90年代
前种植的茶园里，紫芽茶主要
集中分布在墨江、镇沅、景谷、
临沧、双江等北回归线穿越的
区域。由于紫芽茶混杂生长在
其他品种间，在自然授粉的条
件下产生杂交变异，各地紫芽
茶的“紫色”程度也不一样，因
此紫芽茶是一个大家族。

一般当茶叶发出芽头和
嫩叶时为紫色，但随着茶叶变
成熟，紫色逐渐消失。紫芽茶
若按一芽两叶采摘，制好的绿
茶茶青颜色发黑，茶叶开汤的
前几泡汤色少显紫色，叶底没
有紫色，与其他茶叶一般。“紫
芽茶”可以说是紫茶家族中的
祖宗，是普洱茶的最佳原料，

清代普洱府曾专制“紫芽贡
茶”进贡朝廷。二十多年来有
少数茶农、企业看到商机专门
挑选纯正的紫芽茶进行连片
规模化种植。普洱市天下普洱
茶国公司在2010年收购加工了
一批古树紫芽茶，市场评价很
好，2015年开发了“紫为上”系
列产品，在公司的黄龙山茶叶
基地种植了200多亩纯正的紫
芽茶。

紫茶家族的另一类为
“紫鹃茶”。1 9 8 5年，云南省
茶叶科学研究所科技人员
发现一株芽、叶、茎都为紫
色的茶树，经过扦插无性繁
殖，目前云南已推广发展近
万亩。紫鹃茶的花青素高于
紫芽茶，茶菁颜色为紫色，
汤色、叶底亦为紫色。由于汤
色、口感差异较大，紫鹃茶今
后不一定非要走与紫芽茶一
样的发展道路，可发挥在健
康功效方面的特长，开发花
茶、奶茶等个性化时尚产品，
开辟一个新的市场蓝海。

山山大大二二院院神神经经外外科科成成功功完完成成一一例例脑脑出出血血““杂杂交交手手术术””

近日，山大二院神经外科成
功于“杂交手术室”应用IGS智能
移动介入机器人Discovery IGS
730为一顶叶脑出血并破入脑室
患者实施“杂交手术”，目前患者
已恢复良好出院。这名男性患者
今年58岁，突发言语不能、右侧
肢体活动不灵而就诊。

据手术医生、神经外科顿

志平副主任医师介绍，“杂交
手术室”更准确的名称是复合
手术室，可以同时进行外科手
术、介入治疗和影像检查，适
用于高危、复杂的脑血管疾病
的诊断及治疗。

“一站式”复合手术整合
了外科手术和微创介入治疗，
有助于提高复杂手术的效率

和成功率，促进开发创伤更
少、疗效更佳的手术方法，造
福广大患者。

手术所使用的介入机器
人于一月前正式投入使用，山
大二院为国内第二家、省内首
家引进该机器者。IGS机器人
具有术中CT功能，可以实现智
能穿刺导航，提供高清影像全

面满足术中即时指导治疗与
评估；同时拥有全面三维智能
引导解决方案，让复杂手术变
得流程化和精确化。

脑血管病“杂交手术”的
成功实施标志着山大二院神
经外科脑血管病诊疗水平已
达国内先进、省内领先水平。

{孙中正 张静}

医护人员戴着3D眼镜诊断病情。

本报记者 李钢 陈晓丽

11月1日早上8点30分，记
者跟随专家一起进入山东大
学齐鲁医院手术室。在这里，
一场3D腹腔镜膀胱根治性切
除术正在准备进行，并将同
步转播到山东省抗癌协会泌
尿男生殖系肿瘤分会第四次
会议现场，供现场医生观摩
学习。

据介绍，患者今年已经78

岁高龄，1年前做过膀胱肿瘤电
切手术，但是由于3个月前出现
血尿，通过膀胱镜病理诊断，被
确诊为膀胱浸润性乳头状癌
复发。8点50分，医生开始在患
者腹腔壁上打孔，建立手术通
道。参与手术的医生们都佩戴
了专业的3D眼镜，随后，在3D

腹腔镜的帮助下，患者腹腔内
的情况在电子屏幕上清晰立
体地展现了出来。

据介绍，常规2D腹腔镜
是将人体图像放大两倍，而
3D腹腔镜则可以放大四倍。

山东大学齐鲁医院泌尿外科
主任、山东省抗癌协会泌尿
男生殖系肿瘤分会主任委员
史本康告诉记者：“相对于2D

腹腔镜，3D腹腔镜的最大优
势主要在于血管分离和精准
缝合上。例如在缝合过程中，
在平面图像下，进针的角度
和深度只能通过医生经验和
感觉判断，而立体图像更加
直观；3D图像还可以清晰显
示前后重叠的两根血管，平
面图像则无法分辨。”

史本康表示，随着医疗
技术的不断发展，未来3D腹
腔镜下的微创手术和机器人
手术将成为发展方向，不仅
患者从中受益，也有助于青
年医生的快速学习和成长。

随着时间的流逝，手术
正在顺利进行。11点20分，手
术已经开始进入最后的检查
阶段，即将顺利结束。史本康
表示，由于该肿瘤容易入侵
周围的淋巴组织，手术已经
对盆腔淋巴组织进行了彻底

清扫，同时完整切除了肿瘤，
手术非常成功。

“在泌尿男生殖系肿瘤中，
前列腺癌的发病率最高。虽然
前列腺癌是一种老年性疾病，
但是，现在国内发病率正成倍
增长，并且有年轻化的趋势。”
史本康介绍道，随着经济的发
展，居民生活方式也发生了很
大变化，其中，饮食结构、精神

压力等因素都对前列腺癌有
着重要的影响。

史本康表示，对于前列
腺癌的治疗，关键在于早发
现早干预。“如果是前列腺癌
早期，腹腔镜根治手术是目
前公认的最好的治疗手段。”
调查数据显示，根据发现病
情的时间早晚，手术后5年生
存率通常可以在50%以上。

戴戴着着33DD眼眼镜镜走走进进手手术术室室
专家：手术视野更加立体直观

全面二孩政策放开

33万万份份冷冷冻冻胚胚胎胎等等待待““激激活活””
本报记者 陈晓丽

“这两天我们的电话快被
打爆了，也有很多人直接来医
院咨询。”山东大学附属生殖医
院主任医师孙梅告诉记者，自
从全面二孩政策放开以来，很
多之前使用过辅助生殖技术的
夫妇打来电话，表示想再要一
个孩子，询问是否还有以前冷
冻的胚胎可以使用。

约3万份冷冻胚胎

没有续费或销毁

“对于以前在我们这里
做过试管婴儿的夫妇，约70%
-80%的患者在新鲜胚胎移植
后都有剩余冷冻胚胎保存。

试管婴儿成功后，剩余的冷
冻胚胎就一直在保存着。”而
对于这部分剩余胚胎，一般
会有两种处理方式，孙梅介
绍道：“经过夫妻双方的同
意，将剩余胚胎销毁；或者在
这里继续冷冻保存，每年需
要1800元的保存费用。”

孙梅表示，目前来说，主
动表示销毁或者前来续费保
存的人群都占极少数，绝大部
分冷冻胚胎都处于“无主状
态”，“我们联系不上当时的夫
妇，他们既不表示想销毁，也
不来续费。”孙梅说道，“考虑
到做一次辅助生殖对每对夫
妇来说都挺不容易的，为了避
免浪费，这些胚胎我们就一直
免费保存了下来。”

如今，全面二孩政策放开
以来，不少夫妇想起来冷冻过
胚胎，想用来生育二胎。“只要
没明确表示销毁的，都可以用，
不过要补足续存期间的费用。”
孙梅介绍道。

未来冷冻胚胎可

作为保存生育能力的

手段

“以前，冷冻胚胎主要针对
做试管婴儿时的不孕症夫妇，
并不常规单纯作为保存生育能
力的手段来使用。”孙梅表示，

“全面二孩政策放开后，冷冻胚
胎可能会向这个方向靠近。”

例如，生育第一个孩子时
年龄就已经比较大的夫妇，目

前考虑到第一个孩子还小，想
过几年再生育二胎，但又担心
年龄大了生育能力下降，就可
以考虑冷冻胚胎，未来生育二
孩使用。

不过，孙梅也提醒大家，
“如果能自然生育，最好还是选
择自然生育的办法。即使冷冻
了胚胎，还要考虑高龄孕产过
程中的并发症风险，而且在前
期采集卵子要使用促排卵药
物，也存在感染等风险。”

“以前我们保存冷冻胚胎
只用一个房间，这些年下来一
层楼的面积都很紧张，冷冻保
存期间设备、试剂等也需要投
入，希望全面二孩政策的放开
可以为我们减轻一些库存压
力。”孙梅说道。
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